

EL BATALLADOR

ORGANO DE LA JUVENTUD DE SORIA

No se devuelven los originales.—
Prohibida la reproducción de cuanto
se publique en EL BATALLADOR.

Hoja mensual gratuita.

Toda la correspondencia al
Director: D. Enrique Rébollar Llauredó,
CALLE MAYOR, 28.—SORIA

EL BATALLADOR

SALUDA Á LA PRENSA SORIANA

Nuestro programa

Es costumbre inveterada y sumamente arraigada en España exponer en el primer número de todo periódico el programa que se ha trazado, para defenderlo en las columnas del periódico nuevo.

Conocidos, como son, todos los fundadores de este periódico, rehusaríamos la exposición del programa; pero dispuestos á no introducir ningún hábito insustancial, nos sometemos al molde señalado, y expresamos con verdadera satisfacción el plan que nos hemos trazado, y pensamos imponer desde las columnas de EL BATALLADOR.

En el cultivo de las letras vemos el progreso general y queremos sostener esta rama del saber humano—dentro de nuestra insuficiencia—para poder nos llamar con verdadero orgullo nacidos en tierra de Cervantes.

Indiferentes á esos ratos de triste vagar que emplea la juventud, vemos con tristeza inusitada cómo viven sin preocupaciones generales los que en virtud de la edad debían tenerlas en mayor grado, y cómo pasan su juventud, abstraídos en la ocupación del día—que es pasear—y pasan un día y otro día sometidos á los moldes de sus

mayores, que, como del *ayer*, no encajan muy bien en la vida del *hoj*.

En todos los países del Norte de Europa y en todo el nuevo continente el hombre joven toma una parte muy activa en la vida política é intelectual. De aquello no hagamos más desbarajuste; de esto hablemos mucho.

El sabio Sperffonte dijo: que el hombre meridional hace uso de todas sus facultades en un grado de 12 por 100 en su vida media, cuando más, y podría llegar á hacerla en el grado de 29 por 100 en su juventud, y esto que es verídico y real, tiene una escasa acción en este país, puesto que la imaginación del joven la absorben asuntos mezquinos y ruines que nada útil nos reportan.

Convencidos de la veracidad de todo cuanto sentamos, fundamos y sostenemos EL BATALLADOR con verdadero agrado.

Todos nosotros reconocemos con verdadera sinceridad nuestros escasísimos—ó acaso nulos—conocimientos literarios. Ni en prosa ni en verso nos creemos siquiera medianías. Desde nuestro compañero—director hasta el último de cuantos fundamos este periódico, reconocemos lo afirmado, y al reconocer una modesta representación de valor á nuestros trabajos, creemos que modesto debe ser también el periódico que los publique. De ahí la fundación y la publicidad de EL BATALLADOR.

Y que somos sinceros, lo dice la

obra que realizamos, empleando en la impresión de EL BATALLADOR aquello que hasta hoy empleábamos en vanos caprichos y locas intenciones.

Las columnas de EL BATALLADOR son para todos. Los que estéis conformes con nuestro programa, inscribiros como socios sostenedores. Cumpliréis con un deber moral.

Cuanto encaje en los moldes de respeto al prójimo. cuanto tenga directa relación con las buenas costumbre y gratas distracciones, admite como proposición é impone como necesario EL BATALLADOR.

Y, al terminar este artículo, que es nuestro pensar, cumple con un deber de cortesía saludando con cariño á la juventud, toda en general, y á la de Soria, en particular.

LA REDACCIÓN.

AD SPEM

Yo quiero de claveles y de rosas
tejer un ramillete para tí
de entreveradas rosas de colores
y algunas que otras flores de alelí,
en que mostrarte quiero mis amores
desde el largo trascurso en que te ví,
por eso te lo traigo en poesía
en la que vá la mitad del alma mía.

ALFONSO LÓPEZ.

DE SORIA

Desde los grandes diarios, á vosotras vengo á ponerlos en estas humildes columnas, unos renglones, dando paso así al honroso cargo con que mis compañeros me han brindado. Mi querido director al ir á manifestarle qué es lo que yo quería que escribiera para el presente número, con una ligera inclinación de cabeza me contestó: ¡Lo que usted quiera!; sabe que para el presente número

nos llueven artículos, por lo tanto, escriba usted algo, pero que sea corto, en síntesis, en esencia...

Yo, comprendido, quise dedicar á las lindas jóvenes sorianas un artículo, pero no puedo porque el tiempo apremia y el espacio falta. Solo os diré, que para números sucesivos pienso dedicar este espacio á cantar con toda expresión correcta, las bellezas que Soria encierra, contando con sus queridas hijas, que en verdad, desde el momento que pisé Soria me fueron simpáticas en extremo y hermosas, como el clavel que adorna la cabellera de una linda andaluza en días de corte y alegría; por lo tanto, yo en esta redacción á vosotras me consagraré, restándome en este día deciros que siempre os admiró

MIGUEL A. UGENA.

9-11-908.

Lances de amor.

Era muy joven cuando un amigo mío, un amigo á quien distingo de entre todos, sentía en su pecho el comienzo de un amor envidiable. Ardía en fuego del dios mitológico Cupido por una rubia, bella y seductora. Yo era su buen servidor y ayudaba á las empresas del amigo inolvidable.

Sentía con él su desdicha, lloraba con él su desventura y gozaba con él su suerte futura, envidiable, bella, ideal.....

Logró sus anhelos. Fué amado de la rubia, bella y seductora. Amando pasaron unos meses. El veía su dicha en ella; ella veía su felicidad en él. A este amor puse yo el cimiento natural, y también veía la felicidad en la dicha de cumplidos deberes de amistad.

Pasaron unos meses. Por pasiones encendidas, se olvidaron y dejaron de amarse. Aquellos deseos de verla, admirarla y adorarla, trocóse en descontento olvido, desprecio... quizá... Hoy pasan sin mirarse. No se hablan. El galanteador inconvencible vive amando. Ella trocó su amor en abstinencia temporal y pasa sus ratos de ocio cantando conmigo aquello de: ¡Amor pasado que ya no vuelves!.....

BIENVENIDO CALVO

A MI PUEBLO

De todos los sentimientos humanos, acaso el que más marcada huella deja en el corazón, es el recuerdo del pueblo en que se ha nacido y en cuyas calles se han deslizado plácidos y risueños los días de nuestra infancia.

Ese es el recuerdo que yo conservé siempre en mi memoria, y el nombre querido de *Vinuesa* no se olvidará para mí, mientras conserve un átomo de vida en mi cuerpo.

Siempre recordaré con cariño la alta ermita de San Mateo, la hermosa y pintoresca piedad de la Virgen, el caudaloso Duero en cuyas plácidas y encantadoras márgenes han pasado tranquilos mis primeros años, y aún á través del anchuroso mar siempre viviré pensando en tu recuerdo.

PABLO RAMOS.

Tristes recuerdos

Cargado estaba el cielo, lúgubre la noche. Por una de las tortuosas calles que dirigen al cementerio, silenciosa en su obscuridad, oíanse pisadas de persona, eran de un sér que buscaba en los negros crespones de la noche, alivio en sus pesares, aliento en sus congojas, era que amaba y buscaba al ser querido, al que la parca destructora había borrado de la tierra. ¡Oh muerte, por qué enmudeces los sonrosados labios del ser que amamos!

Silencioso permanecía el ambiente, solamente se oía el graznido de las aves nocturnas que, cual centinelas, guardaban los secretos de la noche. Anda, anda, parece que le deca su corazón, herido por la flecha del amor, ves á buscarla en el sueño de los muertos, está privada de vida, pero, puro su amor, resaltarán años y años y vivirá eternamente; y caminaba hacia el cementerio donde distinguía entre fúnebres cipreses y á la luz de la amortecida luna la tumba que cubría los restos de su amada, llega, imprime un beso y exclama, deslizándose por sus lívidas mejillas gruesas lágrimas de amor: ¡Es posible que

esta fría losa me impida ver tu blanco rostro! y se creyó el hombre más desgraciado del universo; mas, al ronco murmullo del viento, cree oír la voz de su amada, triste, como el gemido de un cisne moribundo, que decía cuando la suave brisa deposite sus frescos besos en los cálices de las flores, es un beso casto de amor que te envió; cuando al ir por el campo perciban tus oídos el triste y sentido arrullo de la tórtola enamorada, te dicen que te amo, aquí también hay amor.

Estas palabras descendieron sobre su frente como un bálsamo consolador, como una armonía celeste, y marchó á su morada exclamando fuera de sí: ¡Oh, nunca, nunca mi amor hacia tí es una fuente inagotable que brota en mi corazón, será mi última palabra al dormirme por la noche: te amo; y al descubrir la aurora sus poéticos celajes de rosa y de zafir, te amo, será mi palabra, y al tiempo de morir será también la palabra ¡te amo!

JOSÉ LÓPEZ.

A REIRSE

En la Plaza Mayor, frente á la fuente de los Leones, hay una joven morena, linda, graciosa, etc., que trae fuera de juicio á un joven querido amigo nuestro.

Informarán en nuestra redacción ó el simpático Oilerua.

¡Colmos!

Compramos huevos cascados sin romper. Páganse á duro sevillano.

—Caballero, en Soria, bien educado, pero sin metales, da por cinco pasetas

<i>Fan.</i>	<i>Ing.</i>	<i>Alm.</i>
L.	H.	C.

Empeñado en que ha de llover.

Para tratar en la Plaza del San, frente á la del Cozo.

Por allí se entra y sale.

Días hay que está la casa cerrada por defunción.

Ferretería de D. Canuto Hueco

Existen cerrajas con llave y sin ella, las

hay que entran sin hacer fuerza. Cadenas de todas clases, de relojes y de pozo.

Escopetas que tiran solas, otras sin apuntar, hacen blanco y no hay que cargarlas, es de suma necesidad el limpiarlas, si no, se oxidan.

Puntas con cabeza y sin ella y clavos y en el taller se hacen con puntas.

Se hacen máquinas para que usted are sin esfuerzo ninguno.

Especialidad en camas para matrimonios sin hijos y para éstos las hay muy bonitas.

Jergones, con buenos muelles para dormir á gusto.

Calderos hechos á porrazos.

Estatuas de bronce de todas clases, y el que quiera saber más que se pase por mi... casa donde le darán razón y un...

—8, número 8—

¡Ocasión!

En la papelería mecánica de Sisebuto Barrinchi se hacen esmerados trabajos en esquelas para difuntos y muertos.

Se cuadricula el papel Lalifor, especialidad de la casa.

Se encuadernan toda clase de libros.

Hay saca-puntas, guarda-puntas y lapiceros gordos y delgados con punta y sin ella, marca «La Selika».

Por falta de espacio no se enumeran más artículos. En el número próximo se continuará detallando,

La fábrica y despacho, en la calle Sanitas, frente al As de Oros, se dan dos vueltas á la redonda y se encuentran allí, número el mismo de siempre.

Acaban de llegar

en el vapor «Ascensión»

Los viajantes en corsés. Les ofrecen á ustedes un nuevo modelo marca «Garifó», gran moda traída de Cochinchina.

Se hacen á medida, de la que quiera obtener estos nuevos corsés, marca «Garifó». no

confundirse porque trae infinidad de marcas y no ser del agrado de ustedes.

El que toma medida dará gusto á las jóvenes de esta localidad.

Estamos á la disposición de ustedes en los días 16 al 18 de Diciembre.

Esperamos ser favorecidos por las simpáticas y bellas jóvenes,

s. s. q. b. s. p.,

JACSON Y OLIVERA.

Garifó

De arribada forzosa ha entrado en el puerto de Oncala un vapor que trae á bordo riquísima colección de americanas... No se reparten esquelas. Los pedidos á nuestro Director.

Invento prodigioso

Para teñir el pelo recomendamos á nuestras lectoras la máquina trilladora que vende la acreditada librería de San José y la Virgen.

Sellos de Cautchouc y Celuloide.

A PRECIOS ESPECIALES

¡ATENCIÓN!

SELLOS DE LA R. O. DE FRANQUICIA

¡A 5'75 PESETAS!

Dirigir encargos á la calle Real, 3, pral.

SORIA

Anuncio.

Se iluminan tarjetas postales con y sin brillo, en bonitos colores, igualmente al natural.

Los redactores de este periódico informarán.

Imprenta TIERRA SORIANA, 9.—Soria